

# La Opinión

Este periódico, que es el único que se publica al mediodía, es el que conviene al anunciante. No olvide usted que nuestro teléfono es 36-86 M., y nuestro apartado de correos el 437.

SEGUNDA EPOCA

Apartado de correos 437—Teléfono 36-86 M.

Diario independiente Redacción y Administración: Magdalena, 21

10 CENTIMOS

Año IV.—Núm. 810

Madrid, 31 de agosto de 1926

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA



## Parte oficial del sábado

El sábado facilitaron el siguiente parte:

«Zona oriental.—Continúa desarme de cabillas Buchivet y Taghzout, habiéndose esta última presentado en su totalidad»

«Zona occidental.—Sin novedad.»

## NOTICIAS OFICIALES

Se crean dos mejalas que serán mandadas por Capaz y Sáez de Buruaga

También el sábado facilitaron la siguiente nota oficiosa:

«A propuesta del alto comisario, y con el fin de que continúe la labor que tan excelentes frutos ha dado hasta aquí y asegure sus resultados, ha sido destinado para mandar la mejala jafiana de Gomara, de nueva creación, el teniente coronel de Infantería don Fernando Capaz.»

También se ha creado otra mejala para Yebala, cuyo jefe será el teniente coronel don Eduardo Sáez de Buruaga.

Para ambas unidades se han destinado los jefes y oficiales que constituyen el personal instructor, eligiéndolos entre los que por sus servicios e intervenciones con fuerzas indígenas han acreditado reunir mayores aptitudes para la delicada e importante misión que han de desempeñar.»

## Parte del domingo

En la Dirección general de Marruecos y Colonias se ha facilitado el siguiente parte oficial:

«Se han presentado al capitán interventor de la cabila de Senhaya varios notables indígenas, ofreciendo la sumisión de diferentes fracciones de Beni Asil y Ketama, que realizarán el lunes 30, una vez cumplidas las condiciones que se les imponen.»

## Detalles de la marcha de Abd-el-Krim

LARACHE 29.—En un vagón especial salió de Fez con dirección a Casablanca, Abd-el-Krim, acompañado de sus familiares, en cuyo puerto embarcó hoy a bordo del vapor «Abda».

Este levó anclas esta tarde, con dirección a Marsella.

Al paso por la estación de Rabat esperaban al cabecilla varios altos funcionarios de la Residencia y numerosos agentes de Policía, que habían recibido una severa consigna, para no dejar que nadie abordase el tren a su paso por dicha estación.

A la llegada del tren, a las diez y nueve horas, el vagón especial donde viajaba Abd-el-Krim y su séquito fué rodeado por agentes de Policía, que formaron un cordón que impedía el acceso al vagón de los pocos curiosos que acudieron a la estación.

Abd-el-Krim no se asomó a la ventanilla, quedando al lado opuesto del andén.

Su hermano Mohamed permaneció asomado el rato que duró la parada del tren hasta salir para Casablanca, adonde llegó a las veintiuna horas.

Desde la estación de Casablanca, Abd-el-Krim y su séquito fueron conducidos en automóviles cerrados hasta el muelle, en donde embarcaron seguidamente en el «Abda», que estaba atracado al muelle.

Abd-el-Krim atravesó la pasarela del muelle al barco con paso rápido, entre una calle formada por agentes de Policía, que prohibieron el acceso de cuantos periodistas intentaron acercarse al cabecilla. Seguidamente embarcó el resto del séquito, ocupando los camarotes que se les habían reservado.

Durante el trayecto desde Fez a Casablanca, pasando por Rabat, no hubo que registrar ninguna manifestación hostil al cabecilla, por las precauciones que habían tomado las autoridades.

Una nota facilitada a la Prensa da a conocer la lista del séquito de Abd-el-Krim que marcha a La Reunión con el cabecilla.

Son dos de sus mujeres, llamadas Tam Ben Mohamed y Fátima Ben Mohamed.

Cuatro hijos, llamados Abd-el-Krim, Hadu, Abdeslam y Fátima.

Su hermano Mohamed y la mujer de éste, Fátima Ben Amar.

La madre del cabecilla, Fetuch.

Un tío del cabecilla, con tres hijos y dos sobrinos.

Los gastos de viaje serán sufragados con destino al capítulo de material del Protectorado.

Asistieron al embarque el comandante militar de la zona de Casablanca, general Bertrand, y el interventor local de la población, Laurent.

A las cuatro de la tarde salió el «Abda» de Casablanca con dirección al puerto de Marsella.

En el mismo barco ha marchado a Francia el general Mougán, jefe del Gabinete militar de la Residencia General, en uso de licencia.

En Marsella serán trasladados el cabecilla y su séquito a bordo del «Amiral Pierre», en donde serán conducidos a la isla La Reunión.

No se les permitirá desembarcar en Francia.

to mayor del previsto. De allí venimos a recibir el más alto honor que pudimos merecer. Con la enseña sagrada de la Patria, depositó Vuestra Majestad en nuestras manos el honor de ella, y tened la seguridad, señora, de que toda la dotación, como un solo hombre, os responde, con sus vidas, de su custodia, y con su esfuerzo sabrá ponerla tan elevada, que la miren con respeto todas las naciones.»

Acto seguido, a los acordes de la Marcha Real, se izó la bandera en el palo mesana, repitiéndose las salvas y los hurras de la tripulación.

Después, la Familia Real, los palatinos, el séquito y las autoridades, fueron obsequiados con un «dunch», terminado el cual, Sus Majestades y Altezas abandonaron el buque, rindiéndoseles los mismos honores que a la llegada, regresando a Palacio.

La bandera entregada al crucero «Reina Victoria Eugenia», ha costado 25.000 pesetas. El bordado del escudo está hecho con oro y plata por ambos lados. Mide ocho metros y medio de largo por cinco metros 40 centímetros de ancho, habiéndose empleado en su confección tela de seda cruzada, especial para esta clase de obras.

En el bordado del escudo han trabajado seis mujeres durante diez meses, y en su trazado trabajaron, durante dos meses, dos dibujantes.

El escudo mide metro y medio de alto por uno de ancho.

La vitrina destinada a guardar la bandera es un magnífico mueble de caoba, y lleva en su parte superior izquierda, sobre una de sus puertas, una placa de plata con las iniciales V. E. en oro, y debajo una corona real y el siguiente autógrafo en esmalte: «Recurro al crucero de mi nombre, Victoria Eugenia.»

## Exposición Nacional de industrias españolas

En virtud de Real orden que ayer se inserta en la «Gaceta», se autoriza a los señores Baró, Coll y Xunetra para que, constituyendo una Sociedad mercantil, organizada en el término de seis meses, y llevada después una Exposición flotante de industrias exclusivamente españolas, a ser posible.

Esta Exposición tendrá carácter oficial, y, por tanto, las organizaciones oficiales que dependan de este Ministerio, como Cámaras de Comercio, de Industria, del Libro, etc., prestarán a la Sociedad organizadora todo su apoyo moral, ayudándola en sus trabajos de propaganda y organización y facilitándole cuantos datos y antecedentes le sean pedidos en relación con sus fines respectivos.

Mientras se esté celebrando esta Exposición no podrá autorizarse otra similar, concediéndose además a la Sociedad organizadora de ésta el derecho de preferencia durante cuatro años en caso de solicitud de otra Exposición análoga.

Por el Ministerio de Trabajo se nombrará la Comisión oficial que ha de acompañar a la Exposición, y que deberá estar formada por el delegado del Gobierno, cuyas atribuciones y facultades se determinarán oportunamente por Real orden; un funcionario del Ministerio de Estado; un jefe del Ejército, y por el de Guerra; un funcionario del de Instrucción pública, propuestos estos tres por los respectivos ministros; dos del de Trabajo, Comercio e Industria, pertenecientes: uno, a los Servicios de Comercio, y el otro, a los de Industria; un agente comercial colegiado, propuesto por la Junta central; un representante de las Cámaras de Comercio, propuesto por el Consejo Superior de estos organismos; un representante del Comité de Enlace de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona; un expositor designado por ellos, y un representante de la Sociedad organizadora, dejando ser a cargo de esta Sociedad los gastos de viaje y dietas reglamentarias del personal que forma la Comisión oficial.

## HUELGA MINERA INGLESA

Los obreros no renuncian a las siete horas ni al acuerdo nacional

LONDRES 30.—La Federación de Mineros ha publicado un manifiesto en el cual declara especialmente que dicho organismo se encuentra dispuesto a entablar negociaciones sobre la cuestión minera si se acuerda la reorganización de la industria minera según las recomendaciones de la Comisión Real con la aprobación del Gobierno, y de los propietarios de minas; pero afirma de nuevo que los mineros mantienen su deseo de que rija la jornada de siete horas y lo relativo al acuerdo nacional.

## La reunión del Parlamento

LONDRES 30.—A las dos cuarenta y cinco de la tarde dió comienzo la sesión de la Cámara de los Comunes. El objeto de la actual reunión es aprobar

el decreto firmado en Balmoral por el Rey de Inglaterra prorrogando, en vista de la actual situación, por otro mes la ley de Circunstancias excepcionales. Se espera que las sesiones no durarán más de dos días. Pedirá la aprobación del decreto el ministro del Interior.

Los laboristas han anunciado que harán oposición al decreto y combatirán al Gobierno por su inercia ante el conflicto minero.

La política del Gobierno es no intervenir en el conflicto, a no ser que lo solicitaran los patronos o los obreros.

## La importación de carbón extranjero

LONDRES 30.—El departamento de minas anuncia que en fecha 21 de agosto, la cantidad total de carbón importado del extranjero en Gran Bretaña era superior a 6.000.000 toneladas, que, en el momento actual, la producción semanal de las minas de la Gran Bretaña es de unas 200.000 toneladas, frente a 5 millones de toneladas que producían en fecha 1 de mayo último.—Radio.

## Telegramas de provincias

### Nuevas comunicaciones

LAS PALMAS 30.—Durante estos últimos días vienen efectuándose con éxito completo las primeras pruebas del nuevo cable español directo entre Las Palmas y Cádiz, cruzándose varios despachos de salutación con el director general de Comunicaciones y altos funcionarios de Telégrafos que han intervenido en la realización del proyecto.

Dentro de pocos días comenzará a cursarse por la nueva vía todo el servicio de Gran Canaria, Lanzarote, Fuerteventura, y por el cable Cádiz-Tenerife, el servicio de esta última y de las islas Palma, Gomera y Hierro. En adelante, pues, funcionarán entre Cádiz y Canarias dos cables españoles, descongestionándose los servicios y haciéndose rápidamente las comunicaciones.

### Una romería gallega

CORUNA 30.—La típica comarca del Jallas se prepara a celebrar su romería tradicional.

Preparanse con ese motivo fiestas religiosas y profanas, entre ellas misa solemne y coro de voces, verbena luminosa, concierto de danzarinas y concurso de trajes regionales.

Mata a su mujer, hiere a tres de sus hijos y por último se suicida

CACERES 30.—Recibimos más detalles del horrible crimen cometido en el pueblo de la provincia de Cáceres, Robledillo de Gata.

El vecino, de cincuenta y dos años, Pedro Martín Lucas, en un momento de enajenación de la que sufría frecuentes ataques, asesinó a su esposa, Micaela Martín, e hirió gravemente a tres de sus hijos, Mariano, Gregorio y María, de once, nueve y tres años, respectivamente.

Espantado de lo hecho, el criminal se encerró en una habitación, donde se disparó un tiro en la cabeza que le produjo la muerte instantánea.

Momentos después llegaba el hijo mayor, que descubrió tan espantoso cuadro, desarrollándose una escena que impresionó vivamente a todos cuantos la presenciaron.

Se asegura que el parricida sostenía frecuentes altercados con su esposa, a la que llegó a amenazar de muerte.

## La política francesa

El Gobierno proyecta nuevas economías administrativas

PARIS 30.—Entre las reformas administrativas previstas por el Gobierno, parece que figura en primer término la supresión de unos veinte distritos. En su consecuencia un número igual de subprefecturas, tribunales, recaudaciones de Hacienda y cárceles, serán anexados a las circunscripciones administrativas vecinas y se fusionarán con las instituciones de la misma naturaleza cuya importancia obliga a sostenerlos.

Los miembros del Gobierno se reunirán en Consejo de Gabinete en el Ministerio de Hacienda el miércoles, jueves, viernes y sábado próximos para discutir, por una parte, el problema de las economías que han de realizarse en los diferentes Ministerios, y por otra, las cuestiones relativas a la organización de la producción nacional y colonial.

La nueva carta de Clemenceau al destinatario desconocido

PARIS 30.—En una conversación que ha tenido con un periodista el ex presidente del Consejo M. Clemenceau, ha dado a entender que dirigirá una segunda carta con motivo de las deudas interaladas.

¿A quién? ¿Cuándo? Esto es una incógnita por el momento. Esperemos.

## Llegan a Madrid el aviador Loriga y su mecánico

Anteayer mañana, en el expreso de Barcelona, llegaron a Madrid el capitán aviador Loriga y su mecánico Pérez, que fueron los tripulantes de uno de los aviones que hicieron el «raid» Madrid-Manila.

En la estación les esperaban las autoridades militares y numerosos amigos, sus familiares y gran cantidad de militares.

Los intrépidos aviadores fueron objeto de un cariñoso recibimiento.

### Manifestaciones del capitán Loriga

Un redactor de «El Noticiero del Lunes» ha tenido ocasión de hablar con el capitán Loriga, que le ha hecho interesantes declaraciones.

El capitán Loriga vuelve muy animoso, encantado de su viaje, por las infinitas atenciones que recibió en todas partes y porque ha comprobado hasta dónde y con qué fuerte intensidad se ama a España en lejanos países. Tiene el aviador frases entusiásticas al relatar el recibimiento que a Gallarza y a él les hizo el pueblo de Manila, recibimiento que es muy difícil de expresar con palabras.

Cuenta después la satisfacción que experimentaron al llegar a Filipinas y fueron enterados de la fe con que se aguardaba a sus aviones, de cuya victoria nadie dudó, hasta el extremo de que en las apuestas trabadas con motivo de este «raid» se pagaban fuertes momios a los que pronosticaban el fracaso del «raid», porque el tal dinero era dinero perdido.

El capitán Loriga habla del dolor que le produjo su accidente a tan pocos kilómetros de la meta final y el que luego no fuera complacido cuando pidió a la superioridad de Madrid el permiso para prolongar el vuelo al Japón.

—Tuve la suerte de sacar mi avión indemne, y eso que aterricé en lugar accidentado con hoyos y maleza; gusté mucho dinero en repararlo y no pude volar...

Hablando de lo sucedido a Estévez, el capitán Loriga tiene para este piloto grandes elogios, considerándole como uno de los aviadores más completos que hoy tiene nuestra Aviación.

De su mecánico, del sargento Pérez, el capitán Loriga viene admirado. Afirma que es como hombre técnico algo insustituible, y como persona un amigo, un camarada de confianza.

—Todo lo bueno que usted quiera poner— nos dice el señor Loriga con entusiasmo.

El señor Loriga hace constar su agradecimiento a los varios Gobiernos extranjeros por cuyo territorio cruzó con su aparato y a la Aviación inglesa y americana, que les brindó cuantas facilidades puedan imaginarse para el éxito de su empresa.

Viene dispuesto a seguir laborando con iguales entusiasmos en su carrera, desde el puesto que se le señale, y esta modestia, calladamente, con la misma modestia con que cooperó a que la escuadrilla «Elcano» trazara una de las páginas más bellas de la Aviación española.

## NOTICIAS DEL PARAGUAY

La Comisión mixta de presupuestos terminó su trabajo, incluyendo las partidas para la construcción del edificio de la Universidad, la terminación de la Escuela Normal de Concepción, la construcción del nuevo pabellón en el Hospital Nacional, la construcción del puerto de Encarnación, la terminación de la Escuela de Aviación y otros edificios militares; la construcción del camino que desde Asunción a San Lorenzo pasa por Itá y Carapegua, la del de Luque y Areguá, con nueve puentes y alcantarillas, arreglo y ampliación de la red telegráfica de la República, adquisición de un nuevo tren de maquinaria para la construcción de caminos, expropiación y extramiento de tierras y otras obras de menor cuantía, todo dentro del más riguroso equilibrio del presupuesto.

Para la Facultad de Medicina nacional han sido contratados cuatro profesores agregados de la Universidad de París.

Han sido entregados a la Biblioteca Nacional, por el ministro argentino, 500 ejemplares de obras de autores de aquel país.

Con objeto de proceder a la construcción del puerto de Pilar han sido anunciadas las oportunas subastas.

En el Campo Grande se han inaugurado importantes obras municipales de Corrales e instalación de peajes para el ganado.

El Gobierno nacional ha terminado de efectuar el pago de su deuda al ferrocarril central del Paraguay.

# Información americana

## El voto a las mujeres

HABANA 30.—El prefecto de esta capital y los de las provincias han aprobado una resolución tendiente a acordar el derecho del voto a las mujeres.—Agencia Americana.

## Una protesta

MEJICO 30.—El ministro de la Gran Bretaña en Méjico, ha remitido a la Cancillería una nota en la cual su Gobierno protesta contra la confiscación de los bienes de los eclesiásticos ingleses en Méjico.—Agencia Americana.

## Nueva Escuela Superior de Agricultura

RIO DE JANEIRO 30.—El Presidente de la República señor Bernardes, acompañado de los señores Mello Viana, ministro de Trabajos públicos, y otras autoridades, ha marchado a Viçosa (Estado de Minas Geraes), con objeto de inaugurar la nueva Escuela Superior de Agricultura y otras importantes mejoras en dicha ciudad.

El señor Bernardes fué aclamado por millares de personas, que le hicieron una despedida cariñosísima.—Agencia Americana.

## La sabia francesa madame Curie

RIO DE JANEIRO 30.—Con motivo de su próxima marcha a la Argentina y a otras Repúblicas, se ha celebrado una gran fiesta de despedida en honor de la ilustre sabia francesa madame Curie.—Agencia Americana.

## Conferencia

BUENOS AIRES 30.—El aviador argentino Olivero ha dado una conferencia sobre el «raid» Nueva York-Río de Janeiro-Buenos Aires en el teatro Coliseo.

El local estaba atestado de público, que ha tributado calurosas ovaciones al conferenciante.

El señor Olivero ha dedicado palabras de elogio a los aviadores españoles que realizaron en el «Plus Ultra» su memorable vuelo trasatlántico.—Agencia Americana.

## Diez mil quinientas pesetas para un toro

BUENOS AIRES 30.—El toro que obtuvo el gran premio de 10.500 pesos en la Exposición de Ganados como campeón («shorthorn») ha sido vendido en 42.000 pesos.—Agencia Americana.

## Movimiento revolucionario

NUEVA YORK 30.—Según noticias que se reciben de Managua, el Gobierno ha conseguido sofocar el movimiento revolucionario, cuyos principales jefes han sido hechos prisioneros.

Espérase restablecer muy en breve la normalidad en toda la República.—Agencia Americana.

## Escuadrilla aérea a Montevideo

BUENOS AIRES 30.—Ha salido para Montevideo una escuadrilla aérea «Breguet» con el fin de asistir a las fiestas patrióticas del Uruguay.—Agencia Americana.

## Mercado argentino

BUENOS AIRES 30.—Mercado argentino: El trigo se ha cotizado a 13,90 la avena, a 7,60, y el maíz, a 6,40. La carne se cotizó a 20.

RIO DE JANEIRO 30.—Mercado del café: El tipo 4 se ha cotizado a 25.000 reis los 10 kilos. Las ventas fueron de 19.000 sacos. En los stocks quedan 1.037.812 sacos.—Agencia Americana.

# Los lecheros siguen queriendo envenenarnos

En el Gobierno civil se ha dado una nota contra los abusos que vienen cometiendo los lecheros, cuyo texto dice así:

«Habiendo tenido noticia el gobernador civil de que algunos lecheros llevaban a la estación del Norte la leche sobrante de la venta del día anterior para mezclarla con la que a diario llega a Madrid procedente de los pueblos de la Sierra, manipulación terminantemente prohibida por recientes disposiciones suyas, por constituir un peligro para la salud pública, peligro que se agranda en esta época de excesivos calores, ha comunicado las órdenes más terminantes y severas a los inspectores de Abastos para que ejerzan una estrechísima vigilancia, a fin de evitar estos abusos, y denuncien a los infractores, a quienes se impondrá, por primera vez, la multa de 250 pesetas a cada uno, y la pérdida de la mercancía y de las vasijas que la transporten.»

Estas y otras medidas a cuál más energéticas, son necesarias, para poner coto a desaprensivos industriales, que comercian con la salud pública.

# Noticias de Italia

## Emisión de monedas de níquel de cinco liras

ROMA, 28.—La nueva moneda de cinco liras se pondrá en circulación a partir del mes de octubre. Dichas monedas están destinadas a sustituir a los billetes de cinco liras, y son de níquel.

El Rey ha firmado un decreto de emisión de un contingente de moneda de cinco liras por un valor nominal de 500 millones.

## Camino de la supresión del Jurado

ROMA, 28.—En los círculos jurídicos italianos cada día se acentúa la campaña contra la institución del Jurado.

El número que acaba de aparecer de la «Nueva Antología» contiene un estudio del señor Spirito, profesor de Derecho penal, en el cual se resumen todos los agravios de los adversarios del Jurado.

Según el señor Spirito, los veredictos de los jueces populares tienen siempre un carácter impulsivo. La ausencia de todo razonamiento por la expresión monosilábica y por la falta de medios técnicos de examen y de inspección, ofrecen infinitas posibilidades de error.

La única ventaja de la institución del Jurado, que es la de poder escapar en casos rarísimos a las reglas fijadas por el Código, se paga verdaderamente a un precio demasiado caro.

Se tiene la seguridad de que en un plazo más o menos lejano el debate sobre la institución del Jurado se llevará ante el Parlamento.

## Petición de mano

Por los señores de González Garrastazu, y para su hijo el culto abogado y conocido escritor don César González Ruano, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María de la Esperanza Ruiz-Crespo, hija del jefe de Hacienda y director de «Revista de Hacienda», don Alfredo.

La boda se celebrará en el próximo otoño.

# La crisis económica y los armamentos militares

## Señales de mejoría en la crisis comercial

BERLIN, 30.—En su memoria trimestral expone la Oficina de estudio de la situación económica de Alemania, y dice:

«La crisis que ha atravesado Alemania de octubre a enero últimos entró en el mes de febrero en una fase de depresión, que alcanzó su curso más bajo en el mes de mayo. En este momento, al final del mes de agosto, nos hallamos en la segunda parte de dicha depresión. Pero no se puede decir si estamos en vísperas de una fase de levantamiento.»

En todos los mercados se notan señales de mejoría. El de mercancías sigue aún completamente hundido. Los índices del comercio al por mayor —al por menos siguen en baja; pero los precios susceptibles de reaccionar empiezan ya a subir. La importación de materias primas y de semiproductos y la producción de materias, fundamentalmente importante, han aumentado.»

## No subirá de precio la potasa

BERLIN, 30.—El ministro de Interior de la Economía, comunica oficialmente que mantiene el veto opuesto por su representante a la autorización dada por el Consejo para elevar el precio de la potasa en un 12 por 100 a partir del 1 del mes de septiembre próximo.

## Se construyen en los Países Bajos submarinos para los alemanes?

LONDRES, 30.—La Comisión de Desarme ha llamado la atención de los Gobiernos aliados acerca de un sorprendente descubrimiento. Alemania está en negociaciones para la construcción de submarinos en Amsterdam y en el Escaldá.

Se ha llamado la atención del Gobierno alemán sobre este extremo, y se esperan explicaciones de Berlín, pues semejantes construcciones constituyen una violación del artículo 190 del Tratado de Versalles.

## Un nuevo cañón eléctrico nuevo podría bombardear a Londres desde París.

BRUSELAS, 30.—Alemania acaba de terminar un nuevo cañón eléctrico, cuyo alcance será superior a 250 kilómetros, equivalente a la distancia de París a Londres. Las capitales serán, pues, amenazadas de una manera especial. En esta máquina infernal novísima se emplearán proyectiles de seis toneladas.

# LA CUESTIÓN DE TÁNGER

## Inglaterra responderá a la nota de España

LONDRES, 30.—Créese en los círculos oficiales que Inglaterra contestará a la nota española y que la conferencia especial sobre Tánger no podrá celebrarse antes de la reunión en Ginebra de la Sociedad de Naciones, sino después.

## Declaraciones del señor Yanguas a un periodista francés

PARIS, 30.—El ministro de Estado español ha dicho al representante de «Le Journal» en San Sebastián que la única compensación al fracaso del deseo de España de un puesto permanente en el Consejo de la Sociedad de Naciones sería la incorporación de Tánger y su zona a la del protectorado español en Marruecos.

Claro está que a base del respeto absoluto al principio de no fortificar la ciudad ni convertir su puerto en base naval o aérea, respetar la libertad de comercio sin trato de favor para nadie y establecer una administración y una justicia equitativa.

## DE INSTRUCCION PUBLICA

# Reforma en los estudios de Segunda enseñanza

Su Majestad el Rey ha firmado la importante disposición de Instrucción Pública cuya parte dispositiva damos a continuación:

Artículo 1.º Los estudios de la enseñanza secundaria comprenderán dos períodos: uno de cultura general, denominado Bachillerato elemental, que será conferido por los Institutos de segunda enseñanza; y otro, como preparación para los estudios de Facultad, que se denominará Bachillerato universitario, cuya colación corresponderá a la Universidad. El Bachillerato universitario se dividirá en dos secciones: Ciencias y Letras.

Art. 2.º Para poder matricularse en el primer año de Bachillerato elemental, deberá acreditar el alumno haber cumplido la edad de diez años, y haber sido aprobado en el examen de ingreso verificado en el Instituto ante un Tribunal compuesto por tres catedráticos del mismo, un maestro de escuela nacional y otro de enseñanza privada o con título de Facultad; si no pudiere concurrir este último será sustituido por otro maestro nacional.

Art. 3.º El examen de ingreso consistirá en los siguientes ejercicios:

Escrito: Escritura al dictado de un pasaje del Quijote; análisis gramatical del mismo, dándose importancia a la ortografía.

Operaciones aritméticas de las cuatro reglas, con números enteros.

Oral: Lectura de un texto castellano, exigiéndose vocalización y entonación correctas; doctrina cristiana; Aritmética, con la extensión ya indicada; urbanidad y cortesía; breves nociones geográficas e históricas de España.

Práctico: Examen de un objeto sencillo, natural o artificial, y explicación de sus cualidades y aplicaciones; indicaciones geográficas sobre el mapa de España.

Art. 4.º Los estudios exigidos para el Bachillerato elemental y su distribución en curso será el que determina el plan siguiente:

Bachillerato elemental.—Primer año.—Nociones generales de geografía e historia universal, elementos de aritmética, terminología científica, industrial y artística; religión (primer curso), francés (primer curso).

Segundo año.—Nociones de geografía e historia de América, elementos de geometría, nociones de física y química, historia de la literatura española, religión (segundo curso), francés (segundo curso).

Tercer año.—Geografía e historia de España, historia natural, fisiología e higiene, deberes éticos y cívicos y rudimentos de derecho, francés (tercer curso).

Trabajos prácticos.—A).—Lectura de prosa y verso de autores castellanos, con ejercicios fonéticos o de pronunciación.

B) Escritura al dictado, con ejercicios de ortografía y análisis gramatical.

C) Redacción y composición sobre temas propuestos, con manejo de diccionarios y obras de consulta, guías y anuarios, etcétera.

D) Interpretación de mapas y planos, aplicaciones de la escala gráfica, medición de distancias, formación de itinerarios, etc. Caligrafía, mecanografía o taquigrafía. Dibujo geométrico y representación gráfica de terrenos, edificios, situación de objetos, etcétera.

Durante todos los cursos se practicarán ejercicios de educación física, paseos y juegos deportivos.

La asignatura de Religión no será objeto de examen ni calificación; pero, salvo petición contraria y expresa de los padres, se hace obligatoria la asistencia a clase para todos los alumnos oficiales; y los no oficiales acreditarán la escolaridad a clases oficiales o privadas de dicha enseñanza.

Será obligatoria la práctica, en una al menos, de las enseñanzas de caligrafía, mecanografía o taquigrafía, a elección del alumno.

Art. 5.º En el Bachillerato elemental toda clase de alumnos, oficiales y no oficiales, verificarán, a su elección, o exámenes por grupos de asignaturas, o el examen final y de conjunto. Unos y otros exámenes se efectuarán en el Instituto, ante tres catedráticos del mismo.

Podrán también los alumnos que la pidieren examinarse por asignaturas, abonando en tal caso, en recargo sobre el importe de la matrícula.

Para los efectos de los exámenes por grupos, las asignaturas se entenderán agrupadas en la siguiente forma:

Primer grupo.—Geografía e historia (los tres cursos).

Segundo grupo.—Francés (los tres cursos).

Tercer grupo.—Aritmética y geometría.

Cuarto grupo.—Física y química.

Quinto grupo.—Terminología científica, industrial y artística.

Sexto grupo.—Historia natural, fisiología e higiene.

Séptimo grupo.—Historia de la literatura, deberes éticos y cívicos, y rudimentos de Derecho.

Art. 6.º Los alumnos que quieran efectuar los referidos exámenes por grupos, deberán tener la edad de doce años o de trece, cumplidos dentro del año en que el examen se verifique según que tenga lugar al final del segundo o del tercer curso, respectivamente, y la edad de trece años, para el examen final. Si no fuesen aprobados en uno o dos grupos, podrán examinarse en la convocatoria de septiembre, convalidando la matrícula mediante el pago de un 25 por 100 de su importe; y si no aprobaran tres o más grupos, deberán repetir el examen en la convocatoria de junio siguiente, convalidando la matrícula con el 50 por 100 de su importe. Lo mismo se

entenderá en el examen final, en el que para la calificación se puntuarán separadamente las distintas materias.

Art. 7.º Aprobados todos los grupos, o el examen final de conjunto, podrán obtener el título de Bachiller elemental.

Art. 8.º Los que posean dicho título podrán matricularse en el Bachillerato universitario, cuyos estudios se verificarán en su totalidad en los Institutos de segunda enseñanza.

Art. 9.º El Bachillerato universitario constará de tres cursos, el primero de los cuales será común a ambas secciones. Terminado ese año de estudios, optarán los alumnos por la sección de ciencias o de letras.

Bachillerato universitario. Año común a las dos secciones de Ciencias y Letras.—Lengua latina, nociones de álgebra y trigonometría, geografía política y económica, historia de la civilización española en sus relaciones con la universal, agricultura.

Sección de Letras.—Primer año: Lengua latina (segundo curso, literatura española comparada con la extranjera, psicología y lógica, inglés, alemán o italiano, a elegir.

Segundo año: Literatura latina, ética. Segundo curso de inglés, alemán o italiano, completando el que se hubiese elegido el año anterior.

Sección de Ciencias.—Primer año: Aritmética y álgebra, física, geología, inglés, alemán o italiano, a elegir.

Segundo año: Geometría y trigonometría, química, biología.

Segundo curso de inglés, alemán o italiano, completando el que se hubiese elegido el año anterior.

Trabajos prácticos.—Se realizarán los de Laboratorio o Seminario adecuados a la índole de cada asignatura en las horas de la tarde, en las permanencias que establece el artículo 15.

Durante todos los cursos se practicarán ejercicios de educación física, paseo y juegos deportivos.

Art. 10. En el bachillerato universitario, de Ciencias o de Letras, tendrán que efectuar toda clase de alumnos, oficiales y no oficiales, el examen final o de conjunto de los tres cursos. Este examen tendrá lugar en la Universidad, ante un Tribunal compuesto de tres catedráticos de las Facultades respectivas; uno del Instituto de la capital en que radique la Universidad y un doctor o licenciado en alguna de dichas Facultades, ajeno al profesorado oficial.

Art. 11. Además de este examen final obligatorio, es potestativo en los alumnos el examinarse por grupos de asignaturas. Para los efectos de esta prueba voluntaria se considerarán las materias agrupadas en la forma siguiente:

Sección de Letras.—Primer grupo: Lengua latina (dos cursos). Segundo grupo: Geografía política y económica e historia de la civilización española, etc. Tercer grupo: Psicología, lógica y ética. Cuarto grupo: Literatura española y literatura latina. Quinto grupo: Dos cursos del idioma elegido (inglés, alemán o italiano).

Sección de Ciencias.—Primer grupo: Aritmética y álgebra, geometría y trigonometría. Segundo grupo: Agricultura. Tercer grupo: Física y química. Cuarto grupo: Geología y biología. Quinto grupo: Dos cursos del idioma elegido (inglés, alemán o italiano).

Art. 12.—Aprobado el examen final o de conjunto, se podrá obtener el título de bachiller en la sección respectiva.

Sólo podrán matricularse en la Universidad los que hayan obtenido uno de dichos títulos y acrediten haber cumplido la edad de diez y seis años; habilitando el de Ciencias para las Facultades de Medicina, Ciencias y Farmacia, y el de Letras para las de Derecho y Filosofía y Letras en sus varias secciones.

Art. 13. A los alumnos que hubieran obtenido la calificación de sobresaliente en el examen final del Bachillerato elemental, se les podrá autorizar a que se matriculen simultáneamente en los dos años de la sección de Ciencias o de Letras, y verifiquen el examen final de Bachillerato universitario respectivo a la edad de quince años, cumplidos dentro del año en que se realice el examen.

Art. 14. Regulado en esta forma el ingreso en las Universidades, los cursos preparatorios de las distintas Facultades quedarán suprimidos desde 1 de octubre del próximo año de 1927.

Art. 15. Se establecerán en todos los Institutos del reino permanencias de estudiantes, en las que, durante las horas de la tarde se realizarán trabajos prácticos y de seminario, dirigidos por el profesor auxiliar, bajo la inmediata inspección de los profesores numerarios.

Art. 16. Las Juntas de profesores podrán organizar en las permanencias servicios docentes de repetición y repaso con matrícula voluntaria, cuyo importe se distribuirá entre el personal docente.

Art. 17. El ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes queda facultado para dictar cuantas disposiciones estime necesarias para la ejecución de este decreto, así como las que regulen el régimen de transición y la fijación del horario.

Art. 18. Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan al presente decreto, que comenzará a regir, salvo lo que se establezca al regular el régimen transitorio, en 1 de octubre del corriente año.

Dado en Santander, a 25 de agosto, etc.

Art. 19. El ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes queda facultado para dictar cuantas disposiciones estime necesarias para la ejecución de este decreto, así como las que regulen el régimen de transición y la fijación del horario.

Art. 20. Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan al presente decreto, que comenzará a regir, salvo lo que se establezca al regular el régimen transitorio, en 1 de octubre del corriente año.

Dado en Santander, a 25 de agosto, etc.

Art. 21. Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan al presente decreto, que comenzará a regir, salvo lo que se establezca al regular el régimen transitorio, en 1 de octubre del corriente año.

Dado en Santander, a 25 de agosto, etc.

Art. 22. Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan al presente decreto, que comenzará a regir, salvo lo que se establezca al regular el régimen transitorio, en 1 de octubre del corriente año.

# LOS TOROS

## La primera de feria en Málaga. Belmonte, Chicuelo y Niño de la Palma, con toros de Pablo Romero.

MALAGA, 30.—Con un lleno completo y gran animación, se celebró la primera corrida de feria, en la que se lidiaron toros de Pablo Romero, que, a excepción de los lidiados en primero y quinto lugar que fueron buenos, no dieron gran juego.

Belmonte ha logrado un éxito en sus dos toros, en los que ha realizado estupendas faenas de capa y muleta. Con el estoque estuvo también muy afortunado, matando al que abrió plaza de un soberbio volapié, saliendo empitonado sin consecuencias. Al cuarto le tumbó de una entera buena. Cortó cuatro orejas y dos rabos y fué clamorosamente aplaudido.

Chicuelo quedó muy regular en el segundo. En el quinto hizo una buena faena de muleta y terminó de una gran estocada, cortando las dos orejas y el rabo.

El Niño, estuvo mal en sus dos enemigos.

## En Alicante. — Novillos de Anastasio Martín para Francisco Navarro, Lagartito y Nacional Chico. — Cogida de Lagartito

ALICANTE, 30.—El ganado de Anastasio Martín fué manso, a excepción del cuarto. Fué fogueado el segundo.

Navarro, desconfiado en el primero y muy bien en el cuarto. Con el estoque dió excelentes estocadas, cortando una oreja y siendo ovacionado.

Lagartito, toreó al peor toro lidiado, muy valiente e inteligente, matándolo de una estocada atravesada.

En el quinto, estuvo valiente acabando de un pinchazo y dos medias, siendo cogido al dar la segunda, sufriendo un fuerte varetazo en el vientre.

Nacional Chico quedó mal en el tercero y mediano en el sexto, al que mató de una buena estocada.

## En Bilbao. — Toros de Parladé para Valencia II, Villalta y Zurito.

BILBAO, 30.—Se celebró ayer la última corrida de feria, en la que se lidiaron toros de Parladé, que resultaron muy bravos.

Valencia II estuvo muy desgraciado en sus dos toros, lo mismo con el capote y la muleta que con el estoque.

Villalta fué aplaudido al torrear de capa y muleta, pero con el estoque estuvo muy deficiente.

Zurito mató soberbiamente después de torrear con gran voluntad con la percialina y la franeta.

## En San Sebastián. — Márquez, Algabeño y Rayito. — Toros de Pérez Tabernero. Cogida de Rayito.

SAN SEBASTIAN, 30.—Con buena entrada se celebró la corrida anunciada.

Márquez que hizo en el primero una faena valiente e eficaz, dió al primero dos estocadas y diez intentos de descabello, escuchando un aviso.

En el cuarto, al que toreó de capa valiente y adornado, realizó una faena de alio para acabar con media delantera.

Algabeño demostró gran voluntad en el segundo. El tercio de varas de este toro fué lo mejor de la corrida, pues los tres mata-dores hicieron quites estupendo. Algabeño, después de banderillar regularmente, toreó con la muleta embarrullado y mata de dos medias estocadas delanteras y un descabello al segundo intento. En el quinto quedó mal.

Rayito veroniqué superiormente al tercero, al que hizo una gran faena de muleta.

Al entrar a matar y cobrar media estocada, sale prendido y derribado, pasando a la enfermería, donde fué asistido de fuertes varetazos y contusiones en distintas partes del cuerpo, de pronóstico reservado.

Márquez acabó con este toro de una buena estocada y un descabello después de realizar una faena lucida.

Al que cerró plaza lo despachó el matador de una estocada perpendicular, sufriendo un palotazo.

Los toros, de Graciliano Pérez Tabernero, no pasaron de regulares.

## TOROS EN BARCELONA

### Plaza Monumental.—Primera parte.— Dos novillos para el caballero en plaza don Antonio A. Marcet.

Primero, de Bueno.—El toro no acude a los primeros envites, consiguiendo el jinete lavar con mucha exposición tres rejones. (Palmas). Clava después Marcet un par bueno y otro excelente con ambas manos, abandonando las bridas. (Ovación).

Entablado, deja un rejón de muerte atravesado.

Provisto de muleta y estoque, da varios pases con la derecha y una estocada pasada de la que dobla el animal.

Segundo, de Traperos.—Marcet lo corre y clava un rejón en todo lo alto. (Ovación). Da el caballero unos pases con la franeta y el toro dobla por efecto del rejón.

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

### SECCION JURIDICA

Principales servicios que esta Cámara presta a sus asociados

Defensa y representación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.

### SECCION TECNICA

Dirección facultativa, igualmente gratuita por arquitectos. Verificación de constructores por un ingeniero industrial

GESTION DE ASUNTOS

Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.

CONSULTAS

Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

Consejo de ministros

A las siete de la tarde del sábado quedaron reunidos en la Presidencia los ministros que se encuentran en Madrid. La reunión tuvo carácter puramente administrativo. De lo tratado, se facilitó la siguiente nota:

Presidencia.—Se desestimó un recurso del general Aguilera contra la multa que le fué impuesta. Se autorizó a la Dirección general de Colonias y Marruecos para abrir un concurso libre para construir y montar una estación radiotelegráfica en Santa Isabel de Fernando Poo o en sus inmediaciones.

Estado.—Ascensode lagregado diplomático don Edmundo Crespo O'Rian.

Modificación de un epígrafe del presupuesto extraordinario de este Ministerio para atender a la ampliación de la Academia Española de Bellas Artes en Roma.

Gobernación.—Concurso para servicio postal, aéreo, entre Sevilla y Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

Confirmación de la cesantía del jefe de negociado del Ministerio de la Gobernación don Salvador Díaz Berrio.

Guerra.—Concediendo autonomía administrativa a los Depósitos de Recría, Doma y Yeguas militares para la mejor explotación de las fincas en que están enclavados.

Gracia y Justicia.—Propuesta reglamentaria de libertad condicional. Se despacharon varios expedientes de indulto.

Fomento.—Aprobando la construcción de un muelle en el puerto de Santander.

Subasta de obras de puentes en Bilbao, Coruña, Castellón, Sevilla, Gijón, Valencia, Vigo, Santander, Palma de Mallorca, Cádiz y Rivasella, por un total de 45 millones de pesetas.

Se aprobó la propuesta de ejecución, por administración, de 14 trozos de varias carreteras.

Instrucción pública.—Aprobando las reglas transitorias para la aplicación del Real decreto de reforma de la segunda enseñanza.

Otro Real decreto sobre ejecución de obras y servicios comprendidos en el presupuesto extraordinario de dicho departamento.

Información política

La mañana en los Ministerios

El jefe del Gobierno permaneció en su despacho trabajando hasta la una y media de la tarde. Luego despachó con el ministro de Fomento.

Le visitaron el general Sanjurjo; gobernador militar de Córdoba; general Sarabia, y presidente de la Diputación de Castellón, general Herrero.

El ministro de la Gobernación recibió a los gobernadores de Córdoba, Zamora y Teruel; presidentes de las Diputaciones de Castellón y Badajoz; subdirector de la Guardia civil, general Las Peñas; señor Tiras, y Comisión de los Sindicatos profesionales de la Caja Social Católica.

Con el duque de Tetuán despachó el general Saro.

Luego recibió las visitas de los generales Godeb, de Estado Mayor; Arzadín, de Artillería, y Herrero y teniente coronel Gómez Escámez.

El ministro de Instrucción pública, recibió a una Comisión de practicantes de Medicina de Madrid y al catedrático de la Universidad Central, don Lorenzo Torres.

El ministro de Fomento ha recibido ayer mañana a una Comisión, quien le habló del trazado de un ferrocarril de Zamora a Coruña.

Giro internacional

A partir de ayer, todas las oficinas de Correos pondrán en vigor, para la imposición de giros postales internacionales, los tipos de cambio que se establecen a continuación:

Corona checoslovaca, 0,21 pesetas; corona danesa, 1,78; corona noruega, 1,48; corona sueca, 1,78; dólar, 7,00; florín, 2,65; florín de Dantzig, 1,32; franco belga, 0,20; franco francés, 0,20; franco suizo, 1,27; cien leis de Rumania, 3,20; libra esterlina, 33,00; lira, 0,24; marco finlandés, 0,20; peso argentino, 6,06; peso oro chileno, 2,29; peso oro uruguayo, 6,30; reichmark, 1,59; y 1.000 reis (Brasil), 1,10.

Combinación de gobernadores

Han sido firmados por el Monarca los decretos correspondientes a la siguiente combinación de gobernadores:

Admitiendo la dimisión del cargo de gobernador civil de Pontevedra a don José Rodríguez Villamil.

Idem id. id. de gobernador civil de Cuenca a don José Antonio Balcells y Serch.

Nombrando gobernador civil de Pontevedra a don Alberto Rodríguez Gómez.

Idem id. id. de Cuenca a don Saturnino Echenique Meoquí.

Deportes

Última etapa.—La lucha por la victoria

BARCELONA.—Se dió la salida a los participantes que han logrado llegar a esta última etapa en San Felú de Guixols, en medio del mayor entusiasmo, el orden que hubo en la salida y la atención que con los corredores han tenido en esta población son dignos de todo encomio. Se observa en los sprints

que llevan los primeros lugares en la clasificación un deseo de lucha y de vencer que hará la carrera interesantísima.

Lás primeras noticias

BARCELONA.—Enorme gentío se ha estacionado desde mucho antes de anunciarse la llegada, en las inmediaciones de la meta.

Las primeras noticias que se tienen son las de que el catalán Mussió viene pegado a Fontán, (francés) seguidos de Cañardo y Juan de Juan, electrizando al público esta noticia y esperando con enorme impaciencia.

La llegada

BARCELONA.—Por fin anuncian los que han seguido la carrera — que se adelantan para ver la llegada, que los corredores a escasa distancia están al llegar, viniendo en compacto grupo y fortísimo tren Martinetto, Fontán, Mussió, y Juan de Juan.

Al aparecer los corredores, hay un movimiento de expectación, que para en seguida, al llegar en un sprint, dió no remate de estos corredores el francés Fontán y el italiano Martinetto, accigiéndoles el público con muchos aplausos. A los dos minutos legan Mussió, siguiéndole Juan de Juan.

Resultado de la última etapa

- 1. Martinetto, en 7 h. 9 m. 7 s.
2. Fontán, en 7 h. 9 m. 7 s.
3. Mussió, en 7 h. 11 m. 11 s.
4. Juan de Juan, en 7 h. 18 m. 20 s.
5. Cañardo, en 7 h. 20 m. 20 s.
6. Pons, en 7 h. 25 m. 39 s.
7. Grenno, en 7 h. 29 m. 56 s.
8. Monteys, en 7 h. 31 m. 12 s.

Clasificación general de la carrera

Después de la prueba última, y según los datos oficiales, la clasificación general de la Vuelta ciclista a Cataluña, es la siguiente:

- 1. Fontán, en 44 h. 4 m. y 40 s.
2. Mussió, en 44 h. 22 m. 26 s.
3. Cañardo, en 44 h. 24 m. 29 s.
4. Martinetto, en 44 h. 32 m. 9 s.
5. Juan de Juan, en 44 h. 45 m. 34 s.
6. Monteys, en 45 h. 17 m. 9 s.
7. Tallada, en 45 h. 52 m. 48 s.
8. Pons, en 45 h. 17 m. 19 s.
9. Gremio, en 46 h. 3 m. 11 s.
10. Cruz, en 46 h. 40 m. 17 s.
11. Estapé, en 47 h. 43 m. 46 s.
12. Jiménez, en 48 h. 5 m. 7 s.
13. Bueso, en 48 h. 10 m. 38 s.
14. Rebotti, en 48 h. 20 m. 57 s.
15. Domingo, en 49 h. 16 m. 17 s.
16. Robert, en 49 h. 39 m. 47 s.
17. Lorente, en 49 h. 44 m. 1 s.
18. Sant, en 50 h. 6 m. 10 s.
19. Tubau, en 50 h. 6 m. 39 s.
20. Borrás, en 51 h. 4 s.
22. Juan Munne, en 52 h. 47 m. 58 s.

FUTBOL

Partidos en provincias
BARCELONA.—El Júpiter y el Martinec ha jugado un partido amistoso venciendo el primero por 6 a 2. El equipo checo Ceskíha ha sido vencido por la Unión de Sans, por 2 a 0.

Del Extranjero

De París a Cherburgo roban en el tren a un rabino alemán
CHERBURGO 30.—Un rabino alemán que viajaba en un departamento de primera del rápido procedente de París, ha sido cloroformizado por un desconocido, que lo desvalijó.

El rabino ha denunciado el robo de varios miles de francos en metálico y muchos objetos de valor.

Los rusos convierten en posada y museo un antiguo monasterio
RIGA 30.—Las autoridades soviéticas de Kíef han decidido convertir uno de los más famosos monasterios rusos, el Kievopechersky, en albergue para obreros e instalar en él un museo.

En Inglaterra desguazan un acorazado, pero lo sustituyen con otro
LONDRES 30.—En cumplimiento del acuerdo naval de Washington, va a ser destruido el acorazado «Ayat», que participó en la batalla naval de Jutlandia. Este navío será sustituido por el «Rodney», recientemente construido.

El punto de vista alemán
BERLIN, 28.—La Agencia Wolff dice que las entrevistas celebradas entre los señores Fromageot, Hurst y Gauss tenían por objeto examinar las reivindicaciones españolas. La posibilidad de compensar una disminución de las aspiraciones de España mediante la concesión de un mandato sobre Tánger, permitirá probablemente a Madrid dar su asentimiento, hasta cierto punto, a la reforma propuesta para el Consejo de la Sociedad de Naciones.

En este caso, sería muy difícil que Polonia tomara sobre sí la responsabilidad de hacer fracasar el acuerdo en el seno de la Sociedad.

En Berlín se tiene ahora la impresión de que la concesión de un solo puesto permanente, a Alemania, es va cosa resuelta.

Gracias a las deudas de guerra los yanquis pagarán menos impuestos
WASHINGTON 30.—En una conferencia que ha tenido con el Presidente Coolidge, el diputado Martín B. Madden, presidente de la Comisión de créditos, ha manifestado que en 1928 podrá introducirse una nueva reducción de los impuestos federales.

«El pago de las deudas de guerra —ha dicho— hace ingresar ahora en América 150 millones de dólares anualmente. El señor Mellon utiliza esta cantidad para retirar las obligaciones del Estado que están en circulación. El señor Madden propone que se emplee en otros usos,

por ejemplo, la reducción de los impuestos.»

Política exterior del Vaticano

MILAN 30.—«El Corriere della Sera» anuncia la salida inminente para Berna de Monseñor De María, nuevo nuncio apostólico en Suiza.

El prelado ha sido recibido en audiencia privada por el Papa y ha tenido una larga entrevista con monseñor Bolgottini-Dusa, que sustituye a monseñor Gasparri.

El periódico añade: «No queremos establecer una coincidencia entre los acontecimientos actuales y la entrada en funciones del nuncio. Sin embargo, van a discutirse en Ginebra cuestiones que interesan al Vaticano; entre ellas la del arreglo definitivo del problema de los Santos Lugares. El Vaticano no está representado en la Sociedad de Naciones. La presencia del nuncio apostólico en Ginebra será de gran utilidad.»

La Bolsa

DE MADRID

4 por 100 Interior

Table with 2 columns: Serie (F, E, D, C, B, A) and Price (67,80 to 68,00)

4 por 100 Exterior

Table with 2 columns: Serie (F, E, D, C, B, A) and Price (00,00 to 00,00)

4 por 100 Amortizable

Table with 2 columns: Serie (E, D, C, B, A) and Price (89,25 to 92,75)

5 por 100 Amortizable 1928

Table with 2 columns: Serie (F, E, D, C, B, A) and Price (00,00 to 92,75)

5 por 100 Amortizable 1917

Table with 2 columns: Serie (F, E, D, C, B, A) and Price (00,00 to 102,60)

Cédulas Hipotecarias

Table with 2 columns: 4 por 100, 5 por 100, 6 por 100 and Price (90,00 to 107,50)

Acciones

Table with 2 columns: Banco de España, Banco Hipotecario, Banco Hispano-Americano, Banco Español de Crédito, Banco Español Río de Plata, Banco Central, Tabacos, Explosivos, Azucareras preferentes, Azucareras ordinarias, Altos Hornos de Vizcaya, Cerveza Figueras, M. Z. A., Norte de España, Metro, Tranvías and Price (62,50 to 00,00)

Moneda extranjera

Table with 2 columns: Francos, Francos suizos, Francos belgas, Liras, Libras esterlinas, Dólares, Pesos argentinos, Florines, Escudos portugueses and Price (19,10 to 0,00)

Ayuntamiento de Madrid

Table with 2 columns: Empréstito 1868, E. Interior 5 por 100, Ensanche 4,5 por 100, D. Obas 4,5, V. M. 1914, 5 por 100, V. M. 1918, 5 por 100, V. M. 1923 and Price (00,00 to 00,00)

No se puede ser «guapo»

Sergio es un dependiente que une a un buen tipo y a una cara de serafín, una palabra cálida y afasiada capaz de encender en constante llama el corazón más frío y glacial que se conozca.

Por eso no es de extrañar que el bar «La Mezquita», establecido en la Plaza de Santa Bárbara, que es donde presta sus valiosos servicios, se ve frecuentado por todas las muchachitas que atraídas por su mirada van en busca del madrilán escogido y floreciente del nuevo «Adonis». Pero ¡ay! que todo acaba en el mundo, y sabido es que la vida está llena de contradicciones. De éstas tuvo, en esta ocasión la culpa una hembra deci-

dida y guapa, que no contenta con las mimosas palabras del galán, quería acararle para ella sola y demostrarle que no consentía su corazón volcánico el hielo del engaño. Claro que las demostraciones de enclada dama no son todo lo apacibles que Sergio desearía, pero es que el corazón no piensa y menos los corazones «volcanes» que están pronto a producir cualquier erupción.

Y la erupción llegó ayer, y ante su fuerza arrolladora, volaron sillas y vasos, produciendo gran estrépito y bastantes daños, que Sergio ¡oh, corazón magnánimo!, se comprometió a indemnizar.

La decidida dama, aplacada su ira, se retiró presa de una gran crisis nerviosa, y el pobre Sergio se quedó pensando en los inconvenientes que tiene el ser buen hombre.

Sucesos

Atropellos

En la calle de Alcalá fué atropellada por el automóvil de servicio público, con matrícula 20.299 M., la anciana de sesenta y cinco años doña Beatriz Olivar, domiciliada en la calle del Marqués de Urquijo, 2.

En la Casa de Socorro fué asistida de lesiones graves y trasladada luego al Centro quirúrgico de urgencia.

El conductor del coche, Leonardo Noguera Correa, de diez y nueve años, fué detenido.

En la Casa de Socorro de Tetuán de las Victorias fué asistida ayer de lesiones de pronóstico reservado la joven Hortensia Gómez, de diez y ocho años, que fué atropellada por un carro cuando intentaba cruzar la calle de Bravo Murillo.

Billetes que desaparecen

En una obra en construcción de la calle del General Portier, número 31, y cuando se disponía a pagar los jornales de la semana a sus operarios, el encargado, Benito de Morena, notó la desaparición de dos billetes de cincuenta pesetas; como sospechase de un obrero llamado Félix Martínez Recas, presentó la oportuna denuncia, siendo detenido.

Una caída grave

Cuando transitaba por la calle del Espíritu Santo la anciana de sesenta y cuatro años Josefa Duarte, con domicilio en la calle de Conde Duque, 3, tuvo la desgracia de resbalar, cayendo violentamente hacia atrás. Conducida a la Casa de Socorro, se la curó de primera intención, apreciándose fractura del cráneo, con hundimiento del occipital, calificando su estado de grave.

Es peligroso meterse con los serenos

Anoche, a pesar de la lluvia que nos refrescó bastante, se encontraba Bernabé Medrano Escudero un poco «quemado», quizás por el alcohol que tenía en su cuerpo, y no encontrando con quien evaporar el fuego que le consumía, empezó a insultar a los serenos, que pacíficamente cumplían con su vigilante deber.

No contento con palabras, parece ser que intentó negarlos, y entonces toda la humanidad de los serenos se indignó y respondieron como la autoridad nocturna sabe hacerlo.

En la Casa de Socorro fué curado de lesiones de pronóstico reservado, desde donde pasó al Hospital de la Princesa. ¡Y es que cuando un sereno se indigna, es terrible!

Un borracho, acróbata

Emilio Hicar López, de cuarenta y ocho años, agarró ayer, también, una «tajada» de consideración. Más tranquilo que el anterior, sólo le dió por hacer ejercicios acróbata, para los que eligió como campo de entrenamiento la escalera de su casa.

En uno de estos ejercicios perdió sin duda el equilibrio y se cayó escaleras abajo.

En la Casa de Socorro, además de la correspondiente «curda», fué curado de una herida de consideración en la cabeza.

Como en el país de los «pamues»

Cuando pasaba por el Paseo Imperial, ayer tarde Emilio del Río, de diez y nueve años, recibió una pedrada que le produjo lesiones de pronóstico reservado. Se desconocen a los autores del «carifioso» saludo, aunque se cree que deben pertenecer a alguna cabila de los alrededores.

Un novio de cuidado

Luisa Collado Pérez, de 21 años, domiciliada en Dos Amigos, ha denunciado a su ex novio Juan Francisco Iriarte, que vive en la calle de Cristo, 12, por haberla sustraído una pieza de tela valorada en 110 pesetas y maltratarla, causándole lesiones leves.

Denuncia por robo

Fernando Rianza Martínez, propietario de un «restaurant» establecido en la calle de Tetuán, 3, ha denunciado que de un cajón de un armario le han sustraído 1.600 pesetas en billetes. Sospecha de un pinche llamado Rafael.

Niño intoxicado

El niño Eduardo Alonso Díaz, de dos años sufre intoxicación de pronóstico reservado por haber ingerido un poco de yodo.

Atropello

Por el carro que conducía fué atropellado en la carretera de Villaverde Segundo Carrasco Bueno, de 23 años, vecindado en San Martín de la Vega. Sufrir lesiones de carácter grave.

Ultimos telegramas

El Grand Prix de Ostende

OSTENDE 30.—La importante carrera hipica Grand Prix de Ostende, se ha disputado hoy ante un público cosmopolita inmenso:

- Primero. Ptolemy.
Segundo. Asteroido.
Tercero. Biribi.

Acuerdo comercial hispanoturco

ANGORA 30.—Un convenio comercial provisional, por seis meses, ha sido firmado entre Turquía y España. Durante este período de tiempo se negociará un convenio definitivo.

Los delegados franceses en la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones

PARIS 30.—Aunque todavía no ha sido designada definitivamente la Delegación francesa que ha de asistir a las reuniones de la Asamblea de Ginebra, parece que no se diferenciará mucho de la que asistió a la anterior reunión.

A una niña

Goza niña, pura y hermosa, goza de tus primeros años, que son de color de rosa y no conocen desencantos. Años que no vuelven a tornar, ni de la infancia los felices días, ni volverás a soñar lo que hoy son tus alegrías. Que la vida es soñar, y soñar hasta morir lo que no podemos descifrar ni sabemos definir.

II

Que es la vida un sueño, dijo el inmortal Calderón; bien dijo el vate profundo que los sueños que hacen llorar son sueños que desean despertar. Que si son falsas las cosas de este mundo nada consigue el hombre en su modo de [pensar] cuando de su vida la más brillante jornada es humo, que se disipa ante la nada.

Ignacio de Urrutia y Moral

Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre Agua de Borines Verdadera reina de las de mesa

Espectáculos para hoy

CENTRO.—Compañía Aurora Redondo-Valeriano León. A las diez y tres cuartos, Es mi hombre.

EL CISNE.—A las siete, Agua, azucarillos y aguardiente y La gente seria. A las diez y tres cuartos, El baile de Luis Alonso y Los borrachos.

PARDINAS.—A las seis y tres cuartos, La montería. Butaca, 1,50. A las diez y tres cuartos, El rey que robó. Butaca, dos pesetas. El miércoles, última representación de La Calserera.

PAVON.—A las diez y tres cuartos, extraordinaria velada clásica flamenca. Entre otros, los aplaudidos Escudena, el Criato, Niño de Madrid, Lavandera (madre), Angelillo, Utrera y el as de la guitarra, Ramón Montoya. Butaca, desde una peseta.

CINE IDEAL.—A las seis y a las diez y media, todos los días estrenos. Hoy, Merenguito y el vendaval, Lazos que unen, El hábito no hace al monje, por Marion Davies.

REAL CINEMA (salón y terraza). — A las seis y cuarto y a las diez y cuarto y diez y media, Tancredo, operador; Mosqueteros del Oeste, Casimiro no se casa y Los chicos de la escuela.

PRINCIPE ALFONSO. — A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, Tancredo, operador; Mosqueteros del Oeste, Casimiro no se casa y Los chicos de la escuela.

MONUMENTAL CINEMA.—A las seis y a las diez de la noche, Actualidades Gaudin, Tancredo, policía; El sobre vacío, Merenguito, sonámbulo, y El aplauso del mundo.

JARDIN CINEMA GOYA.—A las diez y media, No me olvides, Noticiero Fox y A puñetazo limpio, por Ricardo Talmadge.

CINE MADRID.—A las seis y media y a las diez y media, Noticiero Foz, Tancredo en el bar, Corazón perverso (gran éxito) y Merenguito enamorado. Jueves, Lirio entre espinas.

HIJO DE Villasante y Compañía OPTICOS. Telégrafo, 19.—Teléfono 1050.—MADRID. Grabados gráficos «AMBOS MUNDO»

## Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares.

Magdalena, 21, entresuelo :: :: Teléfono 36-86 M.

Horas: de once a una y de cuatro a seis.

## La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical)

Cura el artritismo, gota, reuma

Sr. D. Juan Garcia Revenga.

Madrid

Muy señor mío: Vengo usando hace próximamente dos años su excelente específico «Solución iodurada-arsenical», insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente me proporcionan alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado. Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

Valencia-Caja de Recluta.

De usted atento s. s.,  
Francisco Ruiz

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

## Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

## Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas,

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

## Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Prestamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años —

Prestamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios. — Descuentos y préstamos sobre valores. — Emisión de cedulas hipotecarias. — Letras sobre España y Extranjero. — Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. — Depósitos de efectos y alhajas.

## ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

— Lámparas filamento metálico de todas marcas —  
Aparatos, Brazos, Tulipas. Precios sin competencia.  
— PANTALLAS de Seda. Gran surtido —

Casa R. ROMERO. — Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

¿Es usted bilioso?

¿Sufre usted mareos?

Use diariamente las

## Pildoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5. — MADRID

TELEFONO 43-43 M.

Para jamones y salchichones

# RICO

Conde de Romanones, 12

No dé V. más vueltas a su cabeza



EL MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS REYES DE EUROPA

LICOR DEL POLO

MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS REYES DE EUROPA

MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS REYES DE EUROPA



TELEFONO 44-M

## “Señoras”

La prodigiosa

## Tintura Ossyris

Se curará vuestra enfermedad de la matriz, evita el aborto y resalta el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables

ZAMBRANA — Puerta de Moros, 5

Farmacia MADRID

# LEA USTED LA OPINION

## Diario independiente de la tarde

Precios de suscripción:

Madrid y provincias, DOS pesetas al mes. — Extranjero, NUEVE pesetas al trimestre.

Redacción y Administración: MAGDALENA, 21.